

Honduras y El Salvador LN-24-5-87

Proponen cambios a plan Arias

EFE, UPI y AFP. Tegucigalpa

Los gobiernos de Honduras y de El Salvador son partidarios de que el plan del presidente Arias, sea el documento de fondo de la próxima "cumbre" de mandatarios en Esquipulas, pero advirtieron que debe hacerse modificaciones y mejoras.

También coincidieron en que las fuerzas irregulares que actúan en algunos países de la región, sean incluidas en las negociaciones de paz propuestas por el presidente Arias Sánchez.

Así lo reveló ayer en la capital de Honduras, el canciller salvadoreño, Ricardo Acevedo Peralta, quien desde antier mantiene entrevistas con su homólogo Carlos López Contreras.

El diplomático dijo que El Salvador sugerirá en la reunión de presidentes centroamericanos, prevista para el 25 y 26 de junio en Esquipulas, Guatemala, que un acuerdo sobre cesación del fuego en Nicaragua, sea el producto del consenso obtenido entre el Gobierno y los rebeldes de ese país.

Advirtió, asimismo, que su nación se abstendrá de avanzar en el proceso de pacificación en Centroamérica, "si Nicaragua no deja de convertirse en refugio de la guerrilla salvadoreña".

Acevedo acudió a Tegucigalpa para examinar los trámites que se realizan en vísperas de la instalación de la sala de la Corte Internacional de Justicia, que conocerá sobre el diferendo limítrofe entre los dos países.

Los cancilleres también conversaron acerca de los preparativos de la reunión de cancilleres del istmo, que habrá de realizarse en el puerto de Tela, Honduras, entre el 12 y 20 de junio.

"Estamos de acuerdo -dijo Acevedo- en que sea el plan Arias



El pasado 15 de febrero, en San José, el presidente Arias presentó a sus similares de Guatemala, Honduras y El Salvador, el plan de paz para Centroamérica.

lo que se estudie en la 'cumbre' de Esquipulas, y debemos insistir en que hay que introducirle algunas mejoras y enriquecerlo", precisó.

Como muestra del respaldo salvadoreño a esa iniciativa, detalló que el Gobierno de José Napoleón Duarte anunciará la semana próxima la vigencia de una ley de amnistía referida a los presos políticos.

"El Salvador cree que el alto al fuego -propuesto por Arias-, la amnistía, y todo lo que conduce a la paz debe ser producto de un diálogo, de un consenso obtenido por medio de la negociación con los grupos de oposición de cada país", puntualizó Acevedo.

La propuesta de paz regional del presidente Arias, contempla un alto al fuego, cese de la ayuda estadounidense a la "contra" nicaragüense, salida de asesores militares extranjeros, procesos de diálogo entre los gobiernos y la oposición interna, elecciones democráticas y amnistía para los perseguidos políticos.

Para Acevedo, casi todos los países, excepto Nicaragua, hacen grandes esfuerzos para lograr la paz. Asimismo, declaró que El Salvador y Honduras se adelantan a un fracaso de las

negociaciones de paz, y se proponen el desarrollo y fortalecimiento de la democracia en la región "sin Nicaragua".

"Tenemos que darle un plazo a Nicaragua para su democratización y abandono de los planes expansionistas, porque no concebimos una Centroamérica permanentemente amenazada por fuerzas guerrilleras, apoyadas directamente en una clara intervención por un país del área", explicó.

En ese sentido, profundizó en que debe determinarse un plazo para verificar el proceso democrático y que, además, el Gobierno de Nicaragua demuestre su voluntad de no intervenir en los asuntos de sus vecinos.

Afirmó que El Salvador y Honduras coinciden en que los acuerdos sean verificables, reiterando la tesis del grupo de Tegucigalpa -en el que participó Costa Rica-, acerca del control y cronograma para la reducción de armamentos y efectivos militares y los procesos democráticos internos.

Mencionó que el mejor aporte de las dos naciones al plan Arias es que, antes de la firma del documento por los cinco presidentes centroamericanos, en Esquipulas, se logre un acuerdo entre los gobiernos y las fuerzas de oposición.